



**Congregazione dei Rogazionisti**  
Curia Generalizia

Via Tuscolana, 167 - 00182 Roma  
Tel. 06.7020751 - Fax 06.7022917  
e-mail: segrgen@rcj.org

Rome, 8 décembre 2022  
Immaculée Conception de la B.V.M.



*« Et il advint, quand les anges les eurent quittés  
pour le ciel, que les bergers  
se dirent entre eux: "Allons jusqu'à Bethléem  
et voyons ce qui est arrivé  
et que le Seigneur nous a fait connaître."  
Ils vinrent donc en hâte  
et trouvèrent Marie, Joseph et le nouveau-né  
couché dans la crèche.  
Ayant vu, ils firent connaître  
ce qui leur avait été dit de cet enfant ».*  
(Lc 2, 15-17).

### *Joyeux Noël et Bonne Année 2023*

Aux Rogationnistes  
À la famille du Rogate

Très chers,

Les bergers de Bethléem sont allés trouver l'enfant Jésus couché dans la crèche. Un spectacle d'amour, de joie qui surmonte le malaise et la souffrance, de lumière qui illumine les ténèbres. En ce temps de l'Avent, nous voulons, nous aussi, accepter l'invitation des anges et suivre les pas des bergers jusqu'à la crèche, pour adorer l'enfant Jésus, contemplé par les regards enchantés de Joseph et de Marie.

C'est le Gloria: "gloire à Dieu au plus haut des cieux et paix sur la terre aux hommes qu'il aime". La rencontre merveilleuse du Ciel et de la terre se réalise dans l'enfant Jésus qui naît, qui vient habiter parmi nous, pour nous donner le salut, son amour et sa paix.

Ce mot « paix » est aujourd'hui évoqué dans tous les coins de notre terre où les ravages et les destructions causés par la guerre se multiplient. Aujourd'hui, en outre, les perturbations climatiques, avec les luttes et les catastrophes fréquentes qu'elles provoquent, nous rappellent nos responsabilités et nos contradictions dans la gestion des ressources de la nature. Depuis deux ans, nous sommes assaillis par la pandémie, qui a du mal à nous quitter et qui semble être une métaphore de notre monde malade.

De la cabane de Bethléem, de l'enfant Jésus reposant dans la crèche, naît pour chacun de nous l'espérance, la certitude d'être aimé par le Dieu qui est amour, la capacité d'affronter le chemin quotidien avec la paix du cœur.

Si nous regardons nos Communautés, nos Circonscriptions, notre Congrégation, les motifs d'inquiétude ne manquent pas, mais nous devons reconnaître qu'en même temps nous bénéficions de l'aide de la Providence ou, comme le suggère notre saint Fondateur, de la direction paternelle et maternelle de nos Divins Supérieurs.

Au cours de l'année qui s'achève, nous avons pu célébrer le 13e Chapitre général au cours duquel nous avons expérimenté le visage de la Congrégation comme étant plus pluriculturel et, en discutant de la synodalité, nous nous sommes remis en route, avec un plus

grand engagement et avec l'aide du Seigneur, pour " marcher ensemble ". Immédiatement après, nous avons célébré les chapitres de la Province St Luc et de la Province St Matthieu.

Ce furent des moments fraternels, précieux et stimulants, qui nous ont permis de réaliser un discernement communautaire sur le cheminement de la Congrégation et des deux Circonscriptions, de constater les aspects positifs et les problèmes, et de formuler des orientations pour améliorer notre vie spirituelle et notre apostolat.

En même temps, pendant cette période, un certain nombre de Conseillers, selon les besoins et les possibilités, ont examiné dans les Circonscriptions les situations relatives aux domaines de vie ou d'apostolat relevant de leur compétence, et au Conseil général, le texte des Normes, mis à jour dans le Chapitre, et le Document capitulaire ont été révisés.

Les deux textes sont en cours d'impression et les traductions sont en cours. Le Chapitre de la Province St Hannibal se tiendra en janvier, au cours duquel il sera important de discerner la voie à suivre avec la Province St Antoine en vue de l'union prévue et convenue.

L'engagement du Gouvernement général, à ce stade, est de définir la planification du sexennat, selon le mandat du 13e Chapitre général et, dans la ligne de la synodalité, en écoutant les Circonscriptions. Dans cette optique, la Conférence des Supérieurs de Circonscription est prévue en février 2023, pour discerner et discuter de la programmation, partager les programmes et les problèmes et, éventuellement, planifier la prochaine visite canonique.

Je vous avoue mon regret de ne pas avoir pu, au cours du dernier sexennat, vous rencontrer à cause de la pandémie, pour vous exprimer la proximité et l'affection fraternelle que je ressens pour chacun d'entre vous et que j'essaie de manifester dans les occasions qui se présentent.

Notre fraternité vit un moment particulier pendant le temps de Noël. En tant que famille unie, nous revivons le mystère de la Sainte Famille à Bethléem, en nous laissant guider par l'exemple lumineux de notre saint Fondateur, par son amour ardent, sa candeur innocente, sa prière ardente.

Le Père Tusino écrit : "Pour entrer dans le royaume des cieux, Jésus veut que nous redevenions des enfants. Le Père a écrit pour nous un pamphlet de vingt-cinq prières et résolutions pour implorer cette grâce de l'Enfant, nous engageant à faire tous les efforts possibles pour devenir des enfants d'innocence et de simplicité. Il avait ce don du Seigneur : il vivait parfaitement l'esprit de l'enfance spirituelle. Évidemment, il ne pouvait qu'avoir une tendresse particulière pour l'Enfant Jésus. (...) Il fallait le voir lorsqu'il portait l'Enfant Jésus en procession dans toute la maison le 2 février, à la fin des fêtes de Noël. Entre une prière et une autre, entre un verset et un autre, il poussait des cris d'enthousiasme et d'amour : Vive l'Enfant Jésus. Vive le Verbe incarné du Père.... Vive le Fils de la Mère Immaculée... Vive le délice de nos cœurs... Vive l'amour de nos âmes... La litanie s'allongeait de plus en plus, et tout le monde renouvelait ce cri et battait des mains... Noël devait être préparé par une neuvaine sui generis"<sup>1</sup>.

Que notre Fondateur, Saint Hannibal Marie Di Francia, nous accompagne dans le sexennat qui commence, afin que nous puissions "marcher ensemble", et qu'il nous transmette à tous cet esprit de synodalité, comme le meilleur cadeau pour un Joyeux Noël et une Bonne Année 2023.

  
P. Bruno Rampazzo, R.C.J.  
Supérieur Général

---

<sup>1</sup> TUSINO T., *L'anima del Padre – Testimonianze*, Roma (1973), p. 247 ss.